

**Zur Behandlung im Gemeinderat am 13.06.2018 öffentlich****Tagesordnungspunkt 6**

Anfrage Zollernalbkreis auf Errichtung eines zentralen Archivgebäudes

**Anlagen:** Anfrage Landratsamt Zentralarchiv  
Rückmeldung Zentralarchiv

**Sachverhalt:**

Das Landratsamt Zollernalbkreis fragt derzeit bei den Städten und Gemeinden des Zollernalbkreises nach, ob Interesse an der Einrichtung eines zentralen Archivgebäudes besteht. Das Kreisarchiv ist derzeit nicht im Landratsamt in Balingen untergebracht. Deshalb überlegt der Landkreis, das Kreisarchiv in anderen Räumen unterzubringen. Da manche Gemeindearchive nicht optimal untergebracht sind, fragt der Kreis nach, ob im Zuge der Unterbringung des Kreisarchives Interesse an einem gemeinsamen Archiv besteht.

Ein gemeinsames Archiv würde bedeuten, dass alle Archivalien der Gemeinde an den Landkreis übergeben werden. Dort würde dann ein gemeinsames Zentralarchiv geführt. Dies hätte den Vorteil, dass das Zentralarchiv fachgerecht geführt und sachgerecht untergebracht wäre. Allerdings hätte die Gemeinde dann keinen unmittelbaren Zugang zu den Unterlagen. Die Kosten für die Errichtung (Neu-/Umbau) und die laufenden Kosten des Zentralarchivs würden wohl über eine Umlage finanziert.

Das Archiv der Gemeinde ist im Untergeschoss des Rathauses fachgerecht untergebracht. Die Temperatur und Luftfeuchtigkeit der Räume wird überwacht und durch Luftentfeuchter und Heizung reguliert.

Die Unterlagen im Gemeindearchiv sind noch nicht fachgerecht aufgearbeitet, d.h. noch nicht gesichtet und katalogisiert. Die Gemeinde hat jedoch bereits im Jahr 2013 das Kreisarchiv mit der Aufarbeitung beauftragt. Wann die Arbeiten durchgeführt werden ist derzeit noch nicht klar. Es ist jedoch mit Kosten von rund 45.000 € zu rechnen. Diese Kosten werden sicherlich auch anfallen, wenn das Gemeindearchiv für ein Zentralarchiv im Landratsamt aufgearbeitet wird.

Seitens der Verwaltung besteht derzeit kein großes Interesse an der Einrichtung des Zentralarchivs. Das Gemeindearchiv ist sehr gut untergebracht und nach der Aufarbeitung durch den Kreisarchivar wird auch der Zugang deutlich einfacher als bisher.

**Beschlussvorschlag:**

Offene Diskussion

Monique Adrian